

EXCELENCIA en Eslovaquia

Strong Lineage 25 valida el proceso de escalada a brigada del battle group liderado por España



Strong Lineage 25 demostró que España puede generar, proyectar y desplegar una unidad tipo brigada integrada y fiable. A la izquierda, miembros del equipo de evaluación de la OTAN verifican la capacidad de la unidad para convertirse en brigada.

ESPAÑA, como nación líder de las fuerzas terrestres de la Alianza Atlántica en Eslovaquia, ha conseguido la excelencia de la OTAN durante la actividad operativa *Strong Lineage 25* desarrollada en ese país bajo mando de la Brigada Galicia VII (BRILAT). En ella ha demostrado que puede generar, proyectar y desplegar una unidad tipo brigada plenamente integrada y fiable, con capacidad de asumir las tareas asignadas en los planes de defensa del flanco este aliado.

La ejecución de *Strong Lineage 25* ha incluido dos fases bien diferenciadas. La primera fue la de integración, en la que todas las unidades participantes debían estar en las instalaciones del campo de maniobras de Lest antes del 1 de junio para realizar un programa intensivo de

preparación, que finalizó el día 6. Inmediatamente comenzó la segunda fase, la de verificación de la escalada a brigada, que se desarrolló hasta el 9, con la comunicación, en el informe final, del excelente resultado alcanzado. Esta fase corrió a cargo del Equipo de Capacidades e Integración de Fuerzas (CFIT, por sus siglas en inglés), bajo el liderazgo del Componente Terrestre de la OTAN (LANDCOM).

La verificación está regulada por estándares de la OTAN en los que se recogen un total de 580 criterios que evalúan el nivel de capacidad, la disponibilidad y la preparación de las fuerzas desplegadas. Dichos criterios están agrupados en apartados tan diversos como mando y control —que incluye comunicaciones y sistemas de información—, maniobra, apoyos de fuego, defensa antiaérea, protección NBQ

(nuclear, biológica y química), inteligencia, proyección estratégica, cooperación cívico-militar, protección sanitaria y capacidad de sostenimiento logístico.

PREPARACIÓN

La génesis de *Strong Lineage 25* empezó hace varios meses con la generación del personal y medios necesarios, en el marco de un planeamiento integral para ejecutar la escalada a brigada de las fuerzas desplegadas de forma permanente en Eslovaquia —de entidad de *battle group* o agrupación táctica— y lograr así la validación de la OTAN.

Hasta emprender esta actividad operativa, el programa de instrucción y adiestramiento seguido fue muy intenso. El 1 de julio de 2024, España asumió el papel de nación marco en Eslovaquia, lo que supone



que aporta la mayoría de las unidades de combate y apoyo y es el interlocutor único con el país anfitrión para todas las necesidades de la fuerza. Desde entonces, tres agrupaciones tácticas superaron con éxito las evaluaciones de preparación para el combate por parte de la OTAN, lo que garantizó una base sólida para afrontar la ampliación a nivel de brigada del *battle group* desplegado en permanencia en Eslovaquia bajo nuestro liderazgo.

Para *Strong Lineage 25* fue preciso realizar un proceso de proyección estratégica de personal y medios, que permitió el despliegue desde España y el resto de países participantes (Eslovaquia, Eslovenia, Portugal, República Checa, Rumanía y Turquía), con el nivel más exigente de alerta de diez días. Así, se proyectaron hasta Lest unas 7.000 toneladas de equi-

po y material (170 vehículos, 60 remolques y 32 contenedores), unos 2.000 militares —entre ellos, cerca de 1.500 españoles—, unos 410 vehículos de combate y los cinco helicópteros de nuestro país que operan desde la base aérea eslovaca de Malacky,

**Se emplearon
580 criterios
para evaluar
la capacidad,
disponibilidad y
preparación**

en Kuchyna, donde se encuentra el Elemento Avanzado de un Cuerpo de Ejército (*Corps Forward Element, CFE*), liderado por el Cuartel General de Despliegue Rápido de la OTAN con sede en Bétera (Valencia).

Este despliegue por tierra, mar y aire transitó por distintos países europeos, lo que no solo demostró la envergadura, el grado de dificultad en la coordinación del transporte y el esfuerzo logístico que conllevaba, sino que también puso a prueba los procedimientos de cruce de fronteras entre naciones aliadas.

En el caso de España, los medios fueron transportados por mar desde el puerto de Vigo hasta el esloveno de Koper, y a partir de ahí se movieron a través de tres países hasta llegar a la zona de entrenamiento de Lest. Para finalizar la proyección

MISIONES INTERNACIONALES



Traspaso del guión de la Brigada Multinacional Eslovaquia en la ceremonia de relevo del mando.

Relevo en la *Task Force*

EL coronel Ángel José Espiga Gómez, jefe del Regimiento de Caballería *Farnesio 12*, ha asumido el mando de la *Task Force* o Fuerza de Tarea de la Brigada Multinacional. Relevo al coronel Jesús Manuel Martínez Victoria, que había ocupado este puesto en el primer semestre del año.

La ceremonia de transferencia de autoridad se celebró el pasado 20 de junio en la plaza de las Banderas del campamento *Slávia I*, en el campo de maniobras de Lest. En este acto se traspasó el guion de unidad, marcando también la continuidad del liderazgo español al frente de esta fuerza.

La ceremonia militar estuvo presidida por el general de brigada Javier Betolaza Méndez, adjunto de Apoyos del Mando de Operaciones español, y contó con la participación de los representantes militares de los seis países aliados que conforman la Brigada: Eslovaquia, Eslovenia, Portugal, República Checa, Rumanía y España. También estuvo presente el ministro de Defensa eslovaco, Robert Kalinák, y otros altos cargos de su Departamento.

Durante su intervención, el director general de la División de Política de Defensa de Eslovaquia, Róbert Bestro, valoró el liderazgo de España y la excelente cooperación que presta la Brigada, además de elogiar la calidad de la colaboración internacional. «Esta fuerza multinacional —afirmó— demuestra el compromiso real con la defensa colectiva. La excelente cooperación entre naciones amigas que aquí se da es un ejemplo tangible de cómo se construye seguridad desde la unidad y la confianza mutua».

A continuación, el coronel Espiga destacó que «nuestro deber está muy claro: disuadir cualquier amenaza externa y, si fuera necesario, defender a nuestras naciones y nuestras familias». Asimismo, reafirmó su voluntad de consolidar los logros alcanzados y avanzar en cohesión e interoperabilidad.

estratégica se trasladó a los militares en aviones desde Madrid y Vigo hasta la zona de operaciones.

Todo el esfuerzo logístico de proyección y despliegue, imprescindible para acometer la ejecución del *Strong Lineage 25*, estuvo respaldado por un planeamiento detallado en el que, bajo la dirección del Mando de Operaciones, participó personal experto de los cuarteles generales de la Fuerza Terrestre del Ejército de Tierra, así como de todas las unidades involucradas y participantes en esta actividad operativa.

SUPUESTO TÁCTICO

En esta edición de *Strong Lineage* se han desplegado suficientes capacidades de la brigada para validar el concepto, aunque todavía no en su totalidad. A partir de ahora, cada contingente irá sumando esfuerzos hasta estar en condiciones de desplegar en 2027 la brigada con todas sus unidades, materiales y capacidades.

En la fase de integración, España coordinó el planeamiento completo de la actividad operativa; unificó los procedimientos de mando y control entre todos los puestos de mando; puso en común las tácticas, técnicas y procedimientos de combate bajo los estándares de la OTAN y aseguró la interoperabilidad de todos los sistemas de comunicaciones.

Después se dio paso a la actividad central del *Strong Lineage 25*, que estuvo enmarcada en un supuesto táctico desarrollado para verificar el proceso de escalada a brigada del *battle group* desplegado en Eslovaquia. En ella intervinieron diversas unidades de combate, de apoyo al combate y de apoyo logístico-sanitario. Se dispuso, además, de la capacidad de los helicópteros españoles *NH-90 Caimán* y *Tigre* que tienen su base en Kuchyna, así como dos *Chinook* que se incorporaron para el ejercicio y tras la finalización del mismo regresaron a España.

Entre los medios de combate, la brigada multinacional contó con carros de combate *Leopard 2A6*, vehículos de combate *Centauro*, vehículos blindados tipo BVP-1 y BVP-2, *Pandur II* y *Patria* AMV, y vehículos VAMTAC ST5 dotados con diferentes sistemas de armas y misiles.

En apoyo al combate intervinieron vehículos de reconocimiento VERT y BPZV,



Un vehículo de alta movilidad táctica (VAMTAC) circula en el campo de maniobras de Lest durante la realización de la actividad operativa.

El despliegue para la actividad operativa, por tierra, mar y aire, transitó por varios países europeos

VAMTAC de zapadores, equipos de desactivación de explosivos, medios de apoyo de fuego con obuses *Light Gun* 105 mm, medios de guerra electrónica y de ciberdefensa, medios de defensa contra carro con misiles *Spike*, medios de defensa aérea con misiles *Mistral*, medios contra drones *Cervus* y medios aéreos no tripulados tipo *Orbiter* y *Raven*.

Asimismo, se desplegó una unidad tipo ROLE1+ reforzado en personal y medios con capacidades de atención sanitaria primera, primeros auxilios especializados, triaje, resucitación, estabilización y evacuación de bajas.

Santiago F. del Vado
Fotos: EMAD



Ejercicio de identificación de objetivos en *Stronge Lineage 25*, que exigió un amplio y complejo despliegue de material, equipos y vehículos desde España y el resto de países participantes.

